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Protokoll Nr. GVER/0390/2023 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung 

 Sitzungstermin Montag, den 13.02.2023 

 Sitzungsbeginn 19:30 Uhr 

 Sitzungsende 20:15 Uhr 

 Ort, Raum Gemeindezentrum in Breithardt 

 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
 
Herr Sebastian Reischmann  
 
Mitglieder 
 
Herr Lukas Bachmann  
Herr Klaus Beisiegel  
Herr Halvor Boller  
Herr Holger Classen  
Frau Rita Czymai  
Herr Ralf Diels  
Herr Claus-Friedrich Drews  
Herr Rainer Emmel  
Herr Werner Gebauer  
Herr Mike Geiter  
Herr Thomas Hahn  
Frau Renate Hengstler-Lindenthal  
Herr Winfried Kühnl  
Frau Silvia Ohlemacher  
Herr Rainer Petri  
Herr Dr. Christian Spath  
Herr Christian Stettler  
Herr Ralf Wagner  
Herr Klaus-Peter Willsch  
Herr Sebastian Willsch  
 
Protokollführer/in 
 
Frau Birgit Schwing  
 
nicht stimmberechtigt 
 
Herr Jörg Michael Barber  
Herr Daniel Bauer  
Herr Axel Kortschik  
Frau Regina Machts  
Frau Sandra Neuhaus  
Herr Jürgen Stengl  
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Es fehlten (entschuldigt) 
 
Mitglieder 
 
Herr Patrick Gottlieb  
Herr Gerold Köhler  
Herr Sebastian Lohrer  
Herr Daniel Ott  
 
nicht stimmberechtigt 
 
Frau Helga Becker  
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch - abgekürzte - Einladung vom 27. Janu-
ar 2023 auf Montag, den 13. Februar 2023, 19.30 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung 
einberufen. 
 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die - ordnungsgemäße - 
abgekürzte - Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - nicht - beschlussfä-
hig. 
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Protokoll 
 
 1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der Vorsitzende der Gemeindevertretung eröffnet die Sitzung und stellt die Be-

schlussfähigkeit fest.  
 

  
  
 2. Bericht des Gemeindevorstandes 
 Wurde vorab versandt.   

 
  
  
 3. Aktuelle Stunde 
 Die aktuelle Stunde wird abgehalten. 

 
Frage Herr Boller: 
Flüchtlingssituation in Hohenstein. Es gab keinerlei Informationen. Deshalb konn-
ten auch keine Hilfen organisiert werden. Wie gedenkt die Gemeindeverwaltung 
damit umzugehen? 
 
Antwort: 
Die Gemeinde war dafür nicht zuständig. Wir haben auch nur durch Anmeldung 
im Bürgerbüro davon erfahren. Es wäre schön, wenn hier die Flüchtlingshilfe wie-
der aktiv werden wurde. Die Gemeinde kann hier nichts leisten. Ein Aufruf im 
Blättchen für ehrenamtliche Helferinnen und Helfer können wir gerne veröffentli-
chen. 
 
 
Frage Herr Emmel: 
1. Wann wird ein Besuch bei der Gemeinde wieder normal möglich sein? 
2. Wurde ein Beitritt zum Regioportal geprüft? 
 
Antwort: 
Zu 1. Wenn die Bauarbeiten im Bürgerbüro abgeschlossen sind, voraussichtlich 
im März. 
Zu 2. Wir werden eventuell zu einem späteren Zeitpunkt zum Regioportal dazu 
stoßen. So kurzfristig war uns das nicht möglich. 
 
 
Frage Herr Stettler: 
Ich bitte darum, dass zukünftig der Bericht des Gemeindevorstands wieder nach 
Ortsteilen sortiert wird und der Versand des Berichts vor dem Wochenende er-
folgt. 
 
Antwort: 
Wird Beides gerne aufgegriffen. 
 
 
Frage Herr Sebastian Willsch: 
Im Bericht des Gemeindevorstands fehlt die Stellungnahme zur Ausweisung von 
Gewerbegebieten, die in der ersten Sitzung in 2023 vorgelegt werden sollte. Er-
folgt das noch? 
 
Antwort: 
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Das wurde offensichtlich versäumt. Momentan werden Gespräche mit einem Ei-
gentümer einer möglichen Fläche in Steckenroth geführt. Die Infoveranstaltung 
steht noch aus. Es gibt eventuell noch ein weiteres Grundstück in Breithardt, Ver-
handlung läuft 
 
 
Fragen Frau Ohlemacher: 
Zum Thema offensive Werbekampagne zur Gewinnung von Tageseltern für die 
U3 Betreuung 
1. Wann hat der Kontakt zum RTK und Müze-Familienzentrum stattgefunden? 
2. Welche Informationen sind geklärt? 
3. Erhöhung Stundenlohn Tageseltern, was wurde bisher unternommen? 
4. Wo ist der Bericht zu diesen Punkten? 
 
Antwort: 
Zu 1. Im Dezember 
Zu 2. Siehe Bericht 
Zu 3. Dies ist in den Fraktionen zu beraten 
Zu 4. Der Bericht ist heute erfolgt. 
 
 
(Frage) Herr Klaus-Peter Willsch: 
Zu Hr. Boller: Herr Willsch erläutert die Situation des RTKs 
 
 
Frage Herr Dr. Spath: 
Ein permanenter Baufortschritt am Seniorenzentrum ist zu beobachten. Allerdings 
wird hierfür keinerlei Werbung gemacht. Wie ist hier die Abstimmung mit der Ge-
meinde? 
 
Antwort: 
Der Kontakt mit der Gemeinde ist ausbaufähig. Wir hatten mal eine Telefonnum-
mer, die wir bei Anfragen wieter geben konnten. Diese funktioniert allerdings nicht 
mehr. Die Firma Carestone hat nichts mit dem Betrieb der Einrichtung zu tun. Ein 
Betreiber existiert offensichtlich noch nicht. 
 
 
Frage Herr Stettler: 
Laut Bericht aus dem Gemeindevorstand ist die Elternabfrage zum Kita Bedarf, 
wie in der AK Kita besprochen, letzte Woche raus gegangen. In der Kita in Ste-
ckenroth habe ich die Abfrage erst heute erhalten. Das sollte besser organisierte 
werden. 
 
Antwort: 
Warum das in Steckenroth erst heute verteilt wurde, entzieht sich meiner Kennt-
nis. Die Anfrage ist letzten Woche Montag rausgegangen, wie verabredet. 
 
 
 

  
  
 4. Aufhebung von Beschlüssen der Gemeindevertretung 

Vorlage: GVER/001/2023 
 1. AN/008/2019 – Antrag der CDU Fraktion: Kläranlagen als Kraftwerke nut-

zen 
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Der Sachstand wird zur Kenntnis genommen. Der Gemeindevorstand wird gebe-
ten in zukünftigen Planungsgesprächen mit der Gemeinde Aarbergen diese Mög-
lichkeit zu berücksichtigen. Der Beschluss wird nicht aufgehoben. 
 
Ja 20   Nein 1   Enthaltung 0 
 
 
2. AN/007/2020 – Antrag der CDU-Fraktion: Reaktivierung der Strecke der 
Aartalbahn, 
Der Beschluss wird aufgehoben 
 
Ja 0   Nein 20   Enthaltung 1 
 
 
3. AN/010/2021 – Antrag der CDU Fraktion: Bauleitplanverfahren 
Der Beschluss wird aufgehoben 
 
Ja 18   Nein 0   Enthaltung 3 
 
 
4. AN/007/2022 – Antrag der SPD – Fraktion: Niederschlagswasser von öf-
fentlichen Gebäuden 
Antrag zur Geschäftsordnung durch Herrn Dr. Spath: 
Verweisung in den Wirtschaftsausschuss. 
 
Ja 21   Nein 0   Enthaltung 0 
 
 
5. AN/008/2022 – Antrag der SPD – Fraktion: Ausbau Fahrradweg zwischen 
Niederlibbach und Strinz-Margarethä 
Antrag zur Geschäftsordnung durch Herrn Dr. Spath: 
Verweisung in den Wirtschaftsausschuss. 
 
Ja 19   Nein 0   Enthaltung 0 
 
Die Gemeindevertretung bittet darum, dass Prüfanträge eine entsprechende Prü-
fung durch den Gemeindevorstand erfahren und die Ergebnisse zeitnah mitgeteilt 
werden (Bericht des Gemeindevorstands). 
     
 

 Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 
    
 
 
gez.  gez. 
Sebastian Reischmann Birgit Schwing 
 
F.d.R.d.A. 
Hohenstein, 14.02.2023 
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